



12 Ciudad romana de Lacipo (Casares)

Importante enclave estratégico para controlar los valles de los ríos Guadiaro y Genal entre los siglos III a.C. al II d.C.. Atalaya de control de origen ibero, su importancia se acrecentó en época romana, llegando a acuñar moneda propia.



11 Columbario romano Cortijo del Moro (Benadali)

Se trata de un mausoleo romano datado en el siglo I d.C. que, por sus dimensiones, estaría asociado a una villa romana localizada a su alrededor. Tiene una cámara sepulcral con una sola sala rectangular, con ocho hornacinas rectangulares.



10 Acueducto romano de Fuente Arena (Ronda)

Citado desde la antigüedad como parte del sistema hidráulico que abastece a la ciudad romana de Arunda, el agua llegaba al barrio de San Francisco tras recorrer 5 km desde la Fuente de la Arena, acumulándose en la torre del Predicador para ganar presión.



9 Ciudad romana de Acinipo (Ronda)

Entra en la órbita romana en el s. III a.C. y experimenta un gran desarrollo como ciudad entre los ss. I d.C. al IV d.C., momento en que cede su importancia a la ciudad de Arunda (Ronda). Alberga uno de los teatros más antiguos y mejor conservados de España.



8 Puente romano de la Molina (Ardales)

Ubicado sobre el río Turón y datado en el siglo II d.C., el puente de la Molina pone en evidencia la localización estratégica de Ardales en época romana, comunicada por una de las vías del Imperio entre Iluro (Alora) y Arunda (Ronda).



7 Centro de Interpretac. Termas romanas de Alameda

A partir del s. I d.C., bajo lo que actualmente es el casco urbano de Alameda surge un asentamiento romano vinculado a la explotación de las fértiles tierras circundantes. Destacan por su monumentalidad las termas romanas, en uso entre los siglos I al IV d.C.



6 Mausoleo de la Capuchina (Mollina)

Monumento funerario datado hacia la mitad del s. II d.C. que dispone de una cripta para enterramientos y un piso superior dedicado al culto a los difuntos, formando el conjunto una edificación con forma de casa, con techumbre de tejas a dos aguas.



5 Museo de Antequera

Situado en el Palacio de Nájera, alberga numerosas evidencias de la importancia de la depresión de Antequera en época romana. Entre los materiales expuestos destaca una magnífica escultura en bronce del s. I d.C., conocida como el "Efebo de Antequera".



4 Villa romana Cortijo de Robledo (Antequera)

Villa rural con su partes residencial e industrial, que fue trasladada a su actual ubicación durante las obras de construcción de la autopista de las Pedrizas. Vinculada a la ciudad romana de Arstipi, estuvo dedicada a la producción de aceite entre los siglos I al V d.C.



3 Yacimientos romanos de Torrox Costa

Es un buen ejemplo de *villae a mare*, un conjunto residencial costero que alberga a su alrededor la zona industrial, ocupando todo el conjunto casi 1200 metros cuadrados, con excelentes mosaicos policromos en muy estado de conservación.



2 Villa romana Torre de Benagabón

El teatro romano data de principios del s. I d.C., coincidiendo con el proceso de municipalización de las ciudades por el que se construyeron grandes edificios, que en el caso de Malaca rompen con la antigua planta de tradición fenicio-púnica de la ciudad.



1 Teatro romano y Museo de Málaga

13 Museo Arqueológico de Estepona

El museo alberga una buena colección de *terra sigillata* procedente de barcos que se hundieron a finales del siglo I d.C. frente a la costa de Estepona cuando, después de llevar un cargamento de aceite a Roma, traían a su regreso lotes de cerámica de mesa fabricada en los alfares de La Graufesenque (Milau, Francia).



14 Las Bóvedas (San Pedro Alcántara)

Este monumental y singular edificio tuvo un uso termal que con seguridad abastecería las necesidades de una población en la que no faltarían el lujo y la suntuosidad que caracterizaban a aquellos establecimientos en el Bajo Imperio Romano, durante el siglo II d.C.



15 Basílica Paleocristiana Vega del Mar

Situada en San Pedro Alcántara, el conjunto está formado por una basílica de doble ábside y una necrópolis, abarcando un arco cronológico entre los siglos III y VII d.C. Es considerada una de las más antiguas manifestaciones arqueológicas del cristianismo primitivo.



16 Villa romana de Río Verde (Marbella)

Conjunto residencial datado entre los siglos I y III d.C. Está formado por una serie de dependencias que se distribuyen alrededor de un gran patio porticado, que alberga un interesante mosaico que representa la cabeza de la Gorgona Medusa.



17 Finca del Secretario (Fuengirola)

Esta importante villa romana integra una parte urbana y otra industrial. Arranca desde mediados del siglo I d.C. y pudo perdurar hasta el siglo V. Dispone de un conjunto termal en muy buen estado de conservación, decorado con motivos florales en paredes y suelos, cuyas pinturas están expuestas en el Museo de Málaga.



Gran Senda de Málaga



Épocas romana y tardoantigua

Las tierras de Málaga se integran en el Imperio Romano a partir del s. II a.C. En un principio mantienen los antiguos modelos sociales y políticos, y a partir de la época de Augusto se inicia un proceso de municipalización que rompe con la tradición anterior. En los primeros años del s. I d.C. se construyen los grandes edificios de ciudades como Acinipo o Malaca.

Existen un buen número de municipios romanos en todo el territorio malagueño. Algunos se superponen a antiguas fortalezas prerromanas, como Cartima o Lacipo, y otros son de nueva planta, ubicados en llano, como Singilia Barba. El territorio se vertebraba con vías de comunicación que ponen en contacto Malaca con las principales ciudades de la Baetica: Gades, Hispalis, Corduba o Castulo. En el campo, el olivo se convierte en la base de la pujanza de las tierras de interior, mientras que en la costa la producción está protagonizada por la fabricación de garum y salazones.



